

objektiv mit der Stärkung der führenden Rolle der Partei, mit der Festigung und Bereicherung ihrer Theorie verbunden. Dabei erfährt die Arbeiterklasse selbst eine Höherentwicklung. Sie erfolgt durch den ständig wachsenden Anteil der schöpferischen Arbeit, durch die Organisation großer Produktionsprozesse mit modernen Mitteln und Methoden, durch die Leitung dieser Prozesse und vor allem durch die Entwicklung der sozialistischen Gemeinschaftsarbeit. Dabei darf auch die rationelle Nutzung der Freizeit als wichtige Bedingung für die Höherentwicklung nicht vergessen werden. In der Arbeiterklasse gehen Wandlungsprozesse vor sich, die durch die Bewältigung ihrer historischen Aufgabe, insbesondere der Durchführung der wissenschaftlich-technischen Revolution, der revolutionären Veränderungen in allen Bereichen des gesellschaftlichen Lebens und ihrer Führung, hervorgerufen werden. Die Zahl hochqualifizierter Arbeiter nimmt immer mehr zu.

*Der feste Kern unserer gesellschaftlichen Struktur ist das Bündnis der Arbeiterklasse mit der Klasse der Genossenschaftsbauern.* Es gilt, alle spezifischen Bedingungen, alle inneren Quellen des genossenschaftlichen Eigentums so zu nutzen, daß die Initiative und Aktivität der Genossenschaftsbauern bei der Entwicklung der Produktion und gleichzeitig ihr politisch-ideologisches Niveau weiter wachsen.

Die Umgestaltung der Landwirtschaft, die schöpferische Bewältigung komplexer Prozesse auf dem Wege der Kooperationsgemeinschaften, die Entwicklung der sozialistischen Gemeinschaftsarbeit werden von der Klasse der Genossenschaftsbauern selbst in bewußtem Handeln vollzogen. Mit ihrer Höherentwicklung sind dabei vielfältige Formen der Annäherung an die Arbeiterklasse verbunden. *Für die Klasse der Genossenschaftsbauern* ergeben sich durch die Kooperationsgemeinschaften der LPGs, durch die industriell betriebene Landwirtschaft, durch den Aufbau der Nahrungsgüterwirtschaft und die dadurch bedingte Verschmelzung von Industrie- und Land Wirtschaftszweigen qualitativ neue Perspektiven.

*Die sozialistische Intelligenz* ist im wesentlichen aus der Arbeiterklasse und aus der Klasse der Genossenschaftsbauern hervorgegangen. Sie ist Fleisch vom Fleische dieser Klassen und trägt mit ihrem spezifischen Wissen und Können zur Lösung der vor uns stehenden Aufgaben bei, die ihre eigenen Aufgaben und Ziele sind. Auch jener Teil der Intelligenz, der nicht aus der Arbeiterklasse hervorgegangen ist, hat das zutiefst humanistische Anliegen der Arbeiterklasse, den Aufbau der sozialistischen Menschengemeinschaft, zu seinem Ziel gemacht.